



# Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XLIII – n.º 2209 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 7 de septiembre de 2025



## Abilio Martínez Varea es el nuevo obispo de la Diócesis de Ciudad Real

*El pasado 9 de julio, el papa León XIV nombró a Mons. Abilio Martínez Varea, hasta ahora obispo de la diócesis de Osma-Soria, nuevo obispo de la Diócesis de Ciudad Real.*

*De este modo, el Papa aceptó la renuncia al gobierno de la diócesis de Mons. Gerardo Melgar Viciosa, que fue presentada el 24 de septiembre del año 2023, fecha en*

*la que cumplió 75 años. Mons. Melgar queda como administrador apostólico de la diócesis hasta la toma de posesión de don Abilio Martínez el próximo 27 de septiembre.*

# Confirmación de cargos diocesanos

*El 9 de julio, antes de hacerse público el nombramiento de Mons. Abilio Martínez Varea como nuevo obispo de Ciudad Real, Mons. Gerardo Melgar reunió al Colegio de Consultores para comunicar la aceptación de su renuncia y su designación como administrador apostólico, confirmando en sus cargos a todos los responsables diocesanos hasta la llegada de su sucesor.*

El 9 de julio, antes de hacerse pública la aceptación de la renuncia de don Gerardo Melgar al gobierno pastoral de la diócesis y el nombramiento del nuevo obispo, don Abilio Martínez Varea; don Gerardo reunió al Colegio de Consultores para comunicar el nombramiento.

En esta sesión extraordinaria del Colegio de Consultores, después de una oración, el obispo comunicó la aceptación de su renuncia por parte de León XIV. Se dio a conocer el Decreto de la Congregación para los Obispos por el que se le nombra administrador apostólico de nuestra diócesis con todas las facultades propias de los obispos diocesanos, hasta que tome posesión su sucesor, Mons. Abilio Martínez Varea, actualmente, obispo de Osma-Soria.

Tal y como aparece en el decreto, en el acto comunicó que, «con el fin de garantizar la continuidad de la acción pastoral», don Gerardo Melgar confirma «en sus respectivos cargos a cuantos lo están desempeñando actualmente, con todas las facultades



*Reunión del Colegio de Consultores el pasado 9 de julio*

que tenían hasta el presente, por el tiempo que dure mi jurisdicción en la diócesis».

En nombre de los consultores y de toda la diócesis, el Colegio de Consultores manifestó a don Gerardo su agradecimiento por su servicio pastoral en Ciudad

Real a lo largo de estos nueve últimos años.

Después de la reunión, el administrador apostólico se dirigió a la prensa haciendo público el nombramiento de Mons. Abilio Martínez Varea como nuevo obispo de la diócesis de Ciudad Real.

## La Escuela Misionera de verano peregrinó al Castillo de Javier

Este año 2025, la delegación diocesana de misiones ha cambiado la que debía ser la XXXI Escuela Misionera por la Javierada, peregrinación al castillo de Javier, cuna de san Francisco Javier.

La peregrinación comenzó el 13 de agosto con la llegada de dieciséis peregrinos a Pamplona. Cada uno de ellos es miembro de los Grupos de Animación Misionera de nuestra diócesis. La meta de esta peregrinación, caminando, es el Castillo de Javier, cuna del patrono de las misiones, el gran misionero de la India, Japón y China, san Francisco Javier.

En el camino, visitaron el monasterio de Leire, y los pueblos de los alrededores, como Sos del Rey Católico u Olite.

Uno de los momentos más especiales de la actividad fue el encuentro con las misioneras de Cristo Jesús, que tienen en el castillo de Javier su casa madre. Ahora está convertida en lugar de descanso para una treintena de reli-



*Algunos de los participantes de la Escuela Misionera*

giosas que han gastado su vida para la misión. Pudieron también compartir los testimonios de varias religiosas que han entregado su vida a la misión en China y en África.

## Carta de nuestro Administrador Apostólico

# Jesús llama al seguimiento radical de su persona y su mensaje

**U**no de los errores principales de nuestro tiempo, cuando se piensa en el cristianismo y se quiere vivir como cristianos y seguidores de Jesús, es que hay mucha gente que cree que, en el cristianismo, en el seguimiento de Jesús, todo vale.

Hay muchos cristianos que han hecho de su fe y de su seguimiento de Jesús algo muy acomodado a su manera de entender las cosas, con ausencia de renunciadas ni sacrificios, sin prioridades, queriendo compaginar el ser cristiano y el ser del mundo y no entienden que para ser seguidor de Cristo se le exija renuncia a actitudes mundanas para vivir desde los criterios y valores del reino.

Jesús lo tiene muy claro y así se lo dice a los que lo acompañaban: «Si alguno viene a mí y no pospone a su padre y a su madre, a su mujer y a sus hijos, a sus hermanos y a sus hermanas, e incluso a sí mismo, no puede ser discípulo mío. Quien no carga con su cruz y viene en pos de mí, no puede ser discípulo mío» (Lc 14, 26-27).

Jesús pide que en nuestra vida de seguidores suyos lo pongamos en primer lugar, que Él ocupe el primer

saje ocupe en la vida de sus seguidores el primer lugar de todos.

Este mensaje exigente de Jesús nos está, claramente, pidiendo una auténtica conversión, un cambio radical en nuestra vida y de nuestra vida, que trate de encarnar ante todo y sobre todo el estilo que Jesús propone a sus seguidores, que la voluntad de Dios sea el primero y el más grande de los esfuerzos que su seguidor tiene que poner en su vida.

Jesús pide a sus discípulos que en nuestra vida posterguemos todo lo

*El Señor comprende mejor que nadie nuestros fallos y está dispuesto siempre a perdonarnos*

demás y nos preocupe como interés y valor principal, al que queremos seguir y servir, la persona de Jesús y su estilo de vida.

Cuando alguien quiere compaginar el seguimiento de Jesús con el seguimiento de los postulados del mundo, del tener, el gozar, la comodidad y la mundanidad, está intentando compaginar dos cosas que son irreconciliables.

*Pensemos en la radicalidad que supone el seguimiento del Señor y pidámosle que nos ayude a responderle generosamente a lo que Él espera de un discípulo*

puesto de nuestros intereses. Cualquier persona que ponga en primer lugar otros intereses, aunque sean los de la familia; y a Jesús y su mensaje lo deje relegado a un puesto posterior, no está siendo discípulo ni seguidor de Cristo. Seguirlo a Él pide y reclama de cada uno de sus discípulos que la persona de Jesús y su men-

Tal vez, al hombre actual, que entiende mucho de dejarse llevar por ambientes, por sus propias inclinaciones y de hacer aquello que no cuesta o proporciona placer, aunque sea pasajero, le puede resultar dura y extraña esta forma de seguimiento que Cristo propone, pero no puede ser de otra forma. Es

el mismo Cristo el que nos lo dice: quien quiere compaginar dos actitudes, no puede ser discípulo mío.

Esta exigencia del Señor para sus seguidores nos está pidiendo a todos que debemos revisar nuestra vida y ver cómo estamos siendo discípulos y seguidores de Cristo; si nuestro seguimiento es un seguimiento auténtico o,

más bien, es un seguimiento descafeinado, que se parece tal vez muy poco a lo que Cristo nos propone, y nos está pidiendo. Él nos pide a todos más radicalidad, más autenticidad y más coherencia para poder ser y llamarnos discípulos y seguidores suyos, y que no nos importen otras cosas que no tienen nada que ver con la persona del mismo Cristo; que no nos importen otros valores y postulados del mundo y, tantas veces, nos olvidemos del estilo que Él nos propone a los que nos llamamos y queremos ser sus discípulos.

El Señor comprende mejor que nadie nuestros fallos y está dispuesto siempre a perdonarnos, pero nos sigue pidiendo que los fallos no supongan nunca perder el norte y orientar nuestra vida por caminos que no son los caminos que Dios nos propone.

Pensemos en la radicalidad que supone el seguimiento del Señor y pidámosle que nos ayude a responderle generosamente a lo que Él espera de un discípulo.



*Gerardo Fielga*

# Saludo de Abilio Martínez Varea a la Diócesis de Ciudad Real

*El 9 de julio se hizo efectivo el nombramiento de Mons. Abilio Martínez Varea, hasta ahora obispo de Osma-Soria, como obispo de Ciudad Real. El obispo electo escribió ese día a todos los fieles de la Diócesis de Ciudad Real una carta de saludo.*

Queridos hermanos:

Con profunda gratitud y gran humildad me dirijo a vosotros por primera vez como nuevo Obispo Prior de esta querida diócesis de Ciudad Real. El Santo Padre me ha confiado esta misión como pastor y servidor, y la acojo con respeto, humildad y alegría, confiando plenamente en la gracia del Señor y en vuestra oración fraterna.

Mi corazón permanece aún lleno de emociones por la despedida de la diócesis de Osma-Soria, a la que he amado y servido durante los últimos ocho años. Hoy lo abro de par en par para acogeros como mi nueva familia en la fe. Llego a vosotros con el deseo de escucharnos, conocernos y caminar juntos, unidos en Cristo, al servicio del Evangelio.

Sé que me incorporo a una Iglesia viva, rica en historia, a una comunidad que ha sabido mantenerse fiel y comprometida en la vivencia de la fe. Agradezco profundamente la labor realizada por tantos obispos que han edificado esta Iglesia diocesana antes que un servidor, en especial a



*Mons. Abilio Martínez Varea, obispo electo de Ciudad Real*

D. Gerardo Melgar por su entrega generosa al frente de esta diócesis durante los últimos años.

Desde este momento me pongo a disposición de todos: sacerdotes, diáconos, seminaristas, religiosos y religiosas, laicos, jóvenes, familias, mayores, enfermos, personas en situación de pobreza o fragilidad.

Quiero ser un padre y hermano para cada uno y seguir construyendo entre todos una Iglesia que mira con esperanza al futuro.

Me inspira, al comenzar este nuevo camino entre vosotros, el ejemplo de Santo Tomás de Villanueva, modelo de obispo por su celo apostólico y su sensibilidad pastoral. Pido al Señor que me conceda la gracia de pastorear esta diócesis en comunión, corresponsabilidad y misión, para que juntos caminemos con alegría y valentía como Pueblo de Dios.

Desde este primer momento os encomiendo a la Virgen María, en su advocación de Nuestra Señora del Prado, tan profundamente arraigada en esta tierra, y me confío a su intercesión para que mi servicio dé frutos abundantes y duraderos.

Con todo afecto y mi bendición,

† *Abilio Martínez Varea,*

*administrador apostólico  
de Osma-Soria,  
obispo electo de Ciudad Real*



*Mons. Abilio Martínez Varea durante la rueda de prensa en la que anunció su nombramiento como obispo de Ciudad Real*

# Biografía del obispo

## Mons. Abilio Martínez Varea

*Monseñor Abilio Martínez Varea nació en Autol, La Rioja, y tiene 61 años. Estudió en el Seminario de Logroño y en la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma, donde se licenció en Teología Dogmática. Fue ordenado sacerdote en 1989 y obispo en 2017. Desde entonces, ha sido obispo de Osma-Soria, hasta el 9 de julio de 2025, cuando se anunció su elección como obispo de Ciudad Real. Tomará posesión en la catedral de Ciudad Real el próximo 27 de septiembre.*

Mons. Abilio Martínez Varea nació en Autol (La Rioja) el 29 de enero de 1964. Ingresó en el Seminario diocesano de Logroño, donde estudió filosofía y teología entre los años 1982 y 1987. Después se trasladó a Roma, donde obtuvo la licenciatura en teología dogmática por la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma (1989). Fue ordenado sacerdote el 30 de septiembre de 1989.

Su ministerio sacerdotal lo desarrolló en la diócesis de Calahorra y La Calzada-Logroño. Su primer destino fue como vicario parroquial de la parroquia de San Bartolomé de Aldeanueva de Ebro (La Rioja) (1989-1994). Entre 1994 y 1996 realizó los cursos de doctorado en la Universidad Pontificia de Salamanca. A su regreso, fue nombrado vicario parroquial de San Pío X de Logroño. Ha desempeñado los cargos de director del Secretariado de pastoral juvenil, delegado de Apostolado Seglar, profesor en el Instituto superior de ciencias religiosas San Dámaso –Extensión La Rioja–, director del Instituto diocesano San José de Calasanz para la obtención de la DECA en infantil y primaria, y delegado de Enseñanza. Desde el año 2005, hasta su nombramiento episcopal, fue vicario episcopal de Pastoral y Enseñanza.



*Abilio Martínez Varea es el obispo electo de Ciudad Real*

El 5 de enero de 2017, el papa Francisco hizo público su nombramiento como obispo de Osma-Soria, recibiendo la ordenación episcopal el 11 de marzo del mismo año en la catedral de El Burgo de Osma (Soria).

En la Conferencia Episcopal Española es el presidente de la Subcomisión Episcopal para la Acción Caritativa y Social desde marzo de 2024. Ha sido miembro de la Comisión Episcopal para la Pastoral Social y la Promoción Humana (de 2020 a

2024) y de la Comisión Episcopal de Pastoral Social (de 2017 a 2024).

Además, es el presidente de la Fundación «Las Edades del Hombre» desde el 12 de octubre de 2022.

El 9 de julio de 2025 se anunció su nombramiento como obispo de Ciudad Real en sustitución de Mons. Gerardo Melgar Viciosa, que renunció por edad. Tomará posesión de la diócesis de Ciudad Real el próximo 27 de septiembre, durante la misa que comenzará a las 11:00 h.

## Entrevista al nuevo obispo

En su primera entrevista con los micrófonos de COPE Ciudad Real, el pasado 11 de julio, el obispo electo, Mons. Abilio Martínez Varea, comparte sus primeras impresiones tras su nombramiento.

Desde su pueblo natal, Autol (La Rioja), hasta Ciudad Real, el nuevo pastor se muestra agradecido y

confiado: «Son sentimientos encontrados. Por un lado, agradecimiento a la diócesis de Osma-Soria, en la que he estado ocho años, y por otro, un sentimiento de servicio para Ciudad Real. Aunque es una diócesis grande en todos los niveles, estaré muy a gusto de servir en la medida de mis posibilidades».



# Carta de despedida de don Gerardo Melgar

*Don Gerardo Melgar, desde el 9 de julio administrador apostólico de la Diócesis de Ciudad Real, se dirigió ese mismo día a todos los fieles de nuestra Iglesia para anunciar la aceptación efectiva de su renuncia por parte del Papa y el nombramiento del nuevo obispo para Ciudad Real, don Abilio Martínez Varea.*



*Don Gerardo Melgar durante la rueda de prensa en la que anunció el nombramiento del nuevo obispo*

Queridos amigos y hermanos de toda nuestra Diócesis de Ciudad Real:

Recibid, en primer lugar, mi más cordial y afectuoso saludo todos cuantos formáis parte de nuestra querida Diócesis de Ciudad Real.

La edad no perdona y la edad del obispo tampoco. Sabéis que el día 24 de septiembre de 2023, es decir, va a hacer dos años, cumpliendo el c. 401, 1 del Código del Derecho Canónico, presenté ante la Santa Sede, al papa Francisco, cumpliendo lo establecido en dicho canon del Código de Derecho Canónico, mi renuncia como obispo de Ciudad Real.

Dicha renuncia fue aceptada y de ella me informó el papa Francisco



**«Que nuestra unión  
en la oración estreche  
cada día más nuestros  
lazos de cercanía,  
de unión y amor entre  
todos nosotros.  
Que el Señor nos siga  
bendiciendo a todos»**

respondiendo a mi carta de renuncia con la fórmula que se utiliza para ello: *Nunc pro tunc*, que quiere decir en castellano que se aceptaba la renuncia, pero que no sería efectiva hasta que el Santo Padre nombrara un nuevo obispo que continuase el ministerio episcopal en esta diócesis.

Hace unos días que recibí una carta de la Nunciatura Apostólica en la que se me comunicaba que el papa León XIV había nombrado al nuevo obispo: S.E. Mons. Abilio Martínez Varea para esta Diócesis de Ciudad Real y, por lo mismo, yo pasaba a ser obispo emérito. Desde hoy, día 9 de julio, y hasta el día de la toma de posesión del nuevo



*«Quiero expresar mi más sincera y cordial felicitación al nuevo obispo, Mons. Abilio Martínez Varea, y mis mejores deseos para él en el ejercicio de su ministerio episcopal en esta diócesis de Ciudad Real»*



*Un momento de la rueda de prensa en la que se anunció el nombramiento de Mons. Abilio Martínez como obispo de Ciudad Real. De izq. a dcha., Jesús Córdoba, vicario general; Gerardo Melgar, administrador apostólico, y Juan Carlos Fernández de Simón, canceller*

obispo el día 27 de septiembre, pasaba a ejercer el oficio de administrador apostólico de la misma.

La comunicación pública de este día 9 de julio tiene una doble finalidad: comunicaros mi renuncia como aceptada definitivamente por el Papa, por la que yo soy «obispo emérito», que hasta que tome posesión el nuevo obispo ejerceré el cargo de administrador apostólico, con los mismos derechos y obligaciones que el obispo tiene y, por otra parte, anunciaros que ya tenéis otro obispo en la diócesis, que se llama Mons. Abilio Martínez Varea, que en la actualidad es obispo de Osma-Soria.

Desde aquí, y desde el primer momento, quiero expresar mi más sincera y cordial felicitación al nuevo obispo, S.E. Mons. Abilio Martínez Varea, y mis mejores deseos para él en el ejercicio de su ministerio episcopal en esta diócesis de Ciudad Real.

A vosotros, os pido a todos, que lo mismo que me acogisteis a mí, acogáis y abráis el corazón al nuevo obispo don Abilio y que con vuestra colaboración lo ayudéis en todo momento a llevar adelante su ministerio episcopal y el gobierno de esta diócesis que el Señor le ha confiado.

Yo termino una fase muy importante de mi vida con los nueve años que he pasado entre vosotros como obispo prior de esta diócesis de Ciudad Real. Aprovecho la ocasión para agradecer

a todos: sacerdotes, religiosos y laicos diocesanos, la buena acogida que desde el principio tuve por vuestra parte, y pediros que acogáis de la misma manera al nuevo obispo que el papa León XIV ha querido mandaros, y que, de manera plena, será vuestro obispo desde que el 27 de septiembre tome posesión de la diócesis.

Las despedidas nunca son agradables del todo y siempre suponen dejar parte de nuestro corazón allí donde y con quien hemos compartido nuestra vida, pero, por otro lado, mirando lo que han sido estos nueve años, tengo que agradeceros vuestra cercanía, vuestro cariño y vuestra valoración de la figura del obispo diocesano que en todo momento me habéis dispensado a mí, así como la colaboración, el apoyo y la generosidad que he encontrado en todos vosotros, sacerdotes, religiosos y fieles.

Aprovecho también para pedir perdón por mis deficiencias y los errores que haya podido tener en el ejercicio de mi ministerio apostólico como obispo entre vosotros, o porque no haya sabido responder a lo que en algunas ocasiones esperabais de mí y sintáis que no he sido capaz de daros.

Por mi parte, llevo el corazón lleno de gratitud por todo lo que he encontrado y vivido en esta diócesis y que ha dado sentido a mi entrega como obispo, padre y pastor de ésta, y, por encima de mis deficiencias personales, os pido que no os olvi-

deís de rezar por mí. Yo os tendré muy presentes en mi oración y en las eucaristías para que la siembra que con el trabajo pastoral hemos tratado de sembrar entre todos, fructifique y logréis ser cada día más una diócesis evangelizada y evangelizadora.

Un fuerte abrazo para todos y que nuestra unión en la oración estreche cada día más nuestros lazos de cercanía, de unión y amor entre todos nosotros. Que el Señor nos siga bendiciendo a todos.

*† Mons. Gerardo Melgar Viciosa, administrador apostólico de Ciudad Real*



*Aquí puedes ver en vídeo un resumen de la rueda de prensa en la que se anunció el nombramiento del nuevo obispo*

# Programación religiosa



Como cada curso, en septiembre regresa la programación religiosa provincial a COPE.

Cada viernes, podrás escuchar El Espejo de COPE en Ciudad Real a partir de las 13:30 h.

Además, cada domingo, a las 9:00 h., la Santa Misa desde la parroquia de Santiago, apóstol, de Ciudad Real.

Al termino de la misa, comienza el informativo diocesano Iglesia Noticia, a las 9:40 h. cada domingo.

Todo en el 93.6 FM en Ciudad Real, en el 97.5 FM en Puertollano y 106.4 FM en el resto de la provincia.



Lucas 14, 25 - 33: Jesús los animaba a dejarlo todo para seguirlo.

Comentario: El discípulo renuncia a todo, carga con su cruz y va detrás de Jesús.

Para la celebración *Por Ángela Marín y Javier Sánchez*

## XXIII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy es domingo, día del Señor. Él mismo nos convoca y nos reúne para participar de la eucaristía. Escuchemos su palabra y alimentémonos con Él en el banquete de la eternidad.
- **1.ª LECTURA (Sab 9, 13 - 18).** La primera lectura nos invita a preguntarnos: ¿Quién rastreará las cosas del cielo, quién conocerá tu designio? Escuchemos atentos.
- **2.ª LECTURA (Flm 9b - 10.12 - 17).** San Pablo pide a Filemón que acoja a Onésimo, un esclavo, como hermano. ¿Qué ha pasado para que pueda pedir esto?
- **EVANGELIO (Lc 14, 25 - 33).** Hoy que acompañamos a Jesús en la eucaristía, preguntemos con sinceridad qué nos pide Jesús para ser discípulos suyos.
- **DESPEDIDA.** Fuimos convocados y nos reunimos en el nombre del Señor. Que la participación en la eucaristía nos lleve a ver su rostro en cada persona y que cada hermano vea en nosotros un reflejo del rostro del resucitado. Propaguemos con alegría la salvación de Dios al mundo en nuestra familia, en nuestro trabajo, en nuestro ambiente. Cumplamos el mandato de llevar el mensaje de Cristo a los confines de la tierra.

### Oración de los fieles

- S. Padre, a ti que conoces nuestras necesidades, te pedimos:
- Por el Papa, los obispos, sacerdotes, religiosos y el pueblo de Dios: para que anuncie que en Jesucristo está la salvación para todos los hombres. Roguemos al Señor.
  - Por los gobernantes y por los ciudadanos: para que sus políticas y sus quehaceres sirvan para incluir a los que van siendo descartados. Roguemos al Señor.
  - Por las personas que no se saben amadas: para que puedan ver en la muerte de Jesucristo en la cruz tu amor por ellas y no les falte el amor de sus hermanos. Roguemos al Señor.
  - Por todos nosotros: para que pongamos a tu disposición nuestros bienes y lo que somos para ser tus discípulos. Roguemos al Señor.
- S. Padre, te confiamos esta súplica y la que hay en nuestro corazón. Por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** El Señor nos llama (CLN/A5) **Salmo R.:** Señor, tú has sido nuestro refugio de generación en generación (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H6) **Comunión:** Pescador de hombres (CLN/407) **Despedida:** Eres más pura que el sol (CLN/307)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

III Semana del Salterio. Lunes Miq 5, 1 - 4a • Mt 1, 1 - 16.18 - 23 **Martes** Col 2, 6 - 15 • Lc 6, 12 - 19 **Miércoles** Col 3, 1 - 11 • Lc 6, 20 - 26 **Jueves** Col 3, 12 - 17 • Lc 6, 27 - 38 **Viernes** 1Tim 1, 1 - 2.12 - 14 • Lc 6, 39 - 42 **Sábado** 1Tim 1, 15 - 17 • Lc 6, 43 - 49